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Abstract (en)
To obtain cellulose pulp from a cellulose-containing material, the latter is treated at elevated temperature with a digestion liquor containing a
preponderant proportion of at least one C1-3-fatty acid containing water and at least one volatile mineral acid, such as HCl, in a proportion of less
than 1% by weight; the comminuted digested cellulose mass is treated with hot, water-containing C1-3-fatty acids or a mixture of such acids to
extract residual lignin until a Kappa number of less than 25 in the case of coniferous woods and less than 10 in the case of deciduous woods is
attained. By means of subsequent multistage bleaching with ozone and hydrogen peroxide in the same fatty acid, cellulose pulp with a whiteness of
greater than 80 and with good strength properties is obtained. The recovery of the fatty acid takes place by means of azeotropic distillation.

Abstract (de)
Zur Gewinnung von Zellstoff aus einem Cellulose enthaltenden Material wird eine Aufschlussflüssigkeit mit überwiegendem Anteil mindestens
einer, Wasser enthaltenden C1-3-Fettsäure und mindestens einer flüchtigen Mineralsäure, wie HCl, in einem Anteil von unter 1 Gew.% bei erhöhter
Temperatur zur Gewinnung von aufgeschlossener Cellulosemasse behandelt; die aufgeschlossene Cellulosesmasse wird in zerteiltem Zustand zur
Extraktion von restlichen Lignin-Anteilen mit heisser, Wasser enthaltender C1-3-Fettäure oder Mischung solcher Säuren behandelt, bis eine Kappa-
Zahl von weniger als 25 bei Nadelhölzern und von weniger als 10 bei Laufhölzern erreicht ist. Durch anschliessende mehrstufige Bleiche mit Ozon
und Wasserstoffperoxid in derselben Fettsäure lassen sich Zellstoffe mit Weissgraden über 80 und guten Fertigkeiten erhalten. Die Rückgewinnung
der Fettsäure erfolgt durch aceotrope Destillation.
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